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Dossier de candidature retenu par notre jury au concours du «Betteravier de l’année» édition 2016.

>  DONNEZ-NOUS VOTRE OPINION SUR LA PRODUCTIVITÉ 
 D’après vous, augmenter la productivité betteravière au sein de votre  
exploitation est un objectif atteignable (une seule case à cocher) 

>  PARTAGEZ VOTRE EXPÉRIENCE SUR LA PRODUCTIVITÉ
Sur quels leviers avez-vous agi pour améliorer la productivité de votre culture de betterave :

>  Améliorer la qualité de semis

Installé en 2012, une des réalisations faites sur l’exploitation a été de renouveler le parc matériel 
dont le semoir à betterave, un 502 en 6 rangs, et de m’associer à des voisins en reprenant des parts 
dans un Monosem Méca V4. Une bien meilleure régularité de levée et un débit de chantier meilleur.
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Assez facilement

Difficilement 

Très difficilement

Améliorer la qualité de semis

Revoir les pratiques agronomiques

Réduire les intrants

Réduire les charges fixes

Travailler en commun

Optimiser les chantiers de récoltes
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> Réduire les intrants

Le nerf de la guerre sur l’exploitation. Convaincu que nous arrivons à la fin de l’agriculture conven-
tionnelle, l’exploitation est tournée vers l’agro-écologie. Désherbage localisé sur le semoir (2015) 
pour la flore Ammi élevé : réduction de l’utilisation du Zepplin, 1.33 l au lieu de 3 l/ha.  
Désherbage mécanique avec une bineuse autoguidée équipée de doigts stéquetés, l’objectif étant 
de gagner un, voire deux désherbages chimiques.  
En 2014, 6 désherbages en plein réalisés en l’absence de Zepplin vu l’absence d’Ammi majus.  
En 2016, un Zepplin sur le rang et seulement 3 désherbages en plein et 3 binages.  
Gain économique : 100€/ha et une réduction de 60 % des IFT.

> Travailler en commun

Une automotrice achetée avec tous les agriculteurs du village (6 exploitants) et récoltant 200 ha en-
viron. Matériel acheté d’occasion et entretenu par les exploitants eux même. On arrive à des coûts 
d’arrachage faibles : entre 50 et 100 €/ha.

> Réduire les charges fixes

Mon père avait son matériel et préférait travailler avec ses outils. Aujourd’hui, l’exploitation travaille 
en commun et le parc matériel est géré communément. Tous les travaux sont faits en commun.  
Au lieu de supporter une grande partie de ces charges sur 120 ha, elles le sont sur 300 ha.

> DONNEZ-NOUS VOTRE VISION SUR L’AVENIR DE LA BETTERAVE
Êtes-vous confiant dans l’avenir de la betterave après 2017, en France et plus  
particulièrement sur votre exploitation ?

Les turbulences vont être fortes si on observe ce qui se passe dans le secteur laitier. Mais je crois 
en cette production car la productivité sur l’exploitation est bonne, 90 t en moyenne sur les 5 der-
nières campagnes et elle ne cesse d’augmenter grâce au travail des sélectionneurs et à une météo 
qui est de plus en plus propice à cette culture.
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